

## 新学習指導要領の完全実施について！

今マスコミ等の報道でご存じの方もいらっしゃると思いますが、2017年3月に小学校の新学習指導要領が告示されました。この小学校学習指導要領というのは、全国の小学校で行うべき学習の内容や考え方、取り扱い方などを示したもので、必ずこれに則って教育活動を行うよう法律で定められています。3年間の移行期間(学年間で内容の入れ替えなどがあるため、移行期間中に移行措置を行うことで、履修漏れ等が起こらないようにしてあります)が今年度で終了となりますので、令和2年度から完全実施となります。そこで、基本的な考え方や今後の大きな変更点などについてお知らせをしたいと思います。



## 1 学習指導要領改訂に込められた思い (文部科学省の資料より一部抜粋)

学校で学んだことが、子供たちの「生きる力」となって、明日に、そしてその先の人生につながってほしい。これからの社会が、どんなに変化して予測困難な時代になっても、自ら課題を見付け、自ら学び、自ら考え、判断して行動し、それぞれに思い描く幸せを実現してほしい。そして、明るい未来を、共に創っていきたい。2020年度から始まる新しい「学習指導要領」には、そうした願いが込められています。

## 2 大きな変更点

今回の改訂で、小学校教育において大きく変更となる点は、以下の3点です。

## ① 英語の教科化

新学習指導要領では、英語が小学校3年生から「外国語活動」として導入されます。4年生までは英語に慣れ親しむことを主な目的とし、「聞く」「話す」のコミュニケーションを中心に、年間35時間(小学校での1単位は45分)授業を行います。現在、5年生から行われている英会話や英語に触れる授業が、改訂後は2年前倒しされ、3年生からスタートすることになります。そして5・6年生では、年間70時間に増え、評価を伴う成績のつく教科となります。「聞く」「話す」に加え、大文字・小文字の文字指導(活字体)、語順の違いや文構造への気づきなども学習していきます。



## ② 道徳の教科化

道徳の授業は「特別の教科である道徳」という位置付けになり、教科書も作られています。昨今、いじめや青少年の自殺が大きな社会問題となっていることなどが背景にあり、教科化

されました。授業内容は、「問題場面」で自分はどうか考えるかを出し合い、友達と話し合う中でもっともよい考えを自分なりに見いだすこととなります。教師が「こうあるべき」という考えを説明するのではなく、一人一人が社会のマナーや常識ある言動、他者への思いやり、命の尊さ、人の生き方などを深く考え、追求していくような授業を行っていきます。

### ③ プログラミング教育の導入

改訂のもう一つの大きなポイントは、プログラミング授業の導入です。AI(人工知能)や情報化の急速な進展に対応できるよう、小学校から情報やコンピューターについての学習を充実させます。児童がプログラミングを実際に体験したり、コンピューターに意図した処理を行わせるために必要な論理的思考力を身に付けるための学習活動を各教科の学習の中に計画的に組み込んで実施していきます。

## 日之影っ子のハイパフォーマンス！！

10月19日(土)は恒例の「日之影渓谷祭り」が開催され、その中の伝統芸能発表会に参加しました。この発表会に参加するに当たって、子どもの送迎や衣装の着付けをお願いしたところ、たくさんの保護者の方々のご協力をいただきまして、大変ありがたく思ったところでした。3・4年生の古園棒術は赤星伸幸さん、岩本尚格さんを中心に、5・6年生の追川団七踊りは高見昭雄さんに指導をしていただきましたが、本番では、それぞれ、動きの大きさや切れ、声の大きさなど大変素晴らしい演技を披露してくれました。ご指導いただいた皆様にも感謝、感謝です。



翌週の10月25日(金)は、日之影町小中学校音楽祭が行われる予定でしたが、町内小学校にインフルエンザ流行の兆しがあるということで「中止」となってしまいました。代わりに町内の各小中学校の演奏・合唱の様子をビデオ撮影し、日之影町のテレビで放映することになりました。本校では、1学期のうちから選曲・練習をスタートし、本番に向けて上り調子でその成果を上げ、いつも通り、本番で最高のパフォーマンスを披露する予定でしたが、残念ながらVTRでの披露になる予定です。本校でのVTR収録時には、たくさんの保護者の方に来ていただき大変嬉しく思いました。子どもたちにとってもよい励みになっているようでした。現在収録したものを町教育委員会で編集し放映の準備をしていますが、5校全部がそろるのが12月になりそうです。年末あたりには放映されるのではないかと思います。



### 11・12月の主な行事予定

- 11月19日(火) 学校支援訪問
- 11月26日(火) 発表集会(1・2年生)
- 11月26日(金) 薬物乱用防止教室
- 12月13日(金) 参観日：学校保健委員会  
給食試食会、持久走大会
- 12月24日(火) 2学期終業式
- 12月25日(水) ~1月7日(火) 冬休み